



Еженедельник новостей МДС

События за 12 – 15 мая 2015 года

11 мая

Встреча с бизнес-делегацией из Таиланда

Представители МДС и юридической компании ARTE встретились с делегацией из Таиланда – представителями Таиландского отдела по продвижению иностранных инвестиций. Участники встречи обсудили состояние инвестиционного климата в Кыргызстане, вопросы сотрудничества, а также возможности инвестирования в экономику Кыргызстана. Этот отдел создан в 2012 году при Совете по инвестициям Таиланда, чтобы помочь тайским гражданам инвестировать за рубежом. Гости рассказали о Семилетней программе продвижения инвестиций на 2015-2021 годы, а также о новых стимулах для привлечения инвестиций в страну, основанных на важности деятельности.

12 мая

Круглый стол Кыргызпатента

Юрист МДС Султан Халилов принял участие в круглом столе, организованном Государственной службой интеллектуальной собственности и инноваций при Правительстве КР (Кыргызпатентом). Были обсуждены разработанные этим ведомством проекты изменений и дополнений в Гражданский кодекс, а также законопроект о признании утратившим силу Закона КР «О фирменных наименованиях».

Законопроект разработан в целях упрощения процедуры регистрации фирменных наименований юридических лиц, а также исключения барьеров для малых и средних предприятий и создания им благоприятных условий для осуществления предпринимательской деятельности.

13 мая

Презентованы результаты экономического анализа инвестиционного климата

Исполнительный директор МДС Темирбек Ажыкулов принял участие в круглом столе, организованном Секретариатом Совета по развитию бизнеса и инвестициям при Правительстве КР. Исполнительный

IBC Weekly News

Events held during May 12 – 15, 2015

May 11

Meeting with Thai businessmen

Representatives of IBC and the ARTE law firm met with a delegation from Thailand - representatives of the Thai Overseas Investment Promotion Division. The meeting discussed the state of the investment climate in Kyrgyzstan, prospects of cooperation and investment opportunities in Kyrgyzstan. The Division was established in 2012. The Thai Board of Investment approved the establishment of an overseas investment center to assist Thai nationals to invest abroad. Thai businessmen told about the Seven-Year Investment Promotion Strategy (2015 - 2021) as well as about new approach to granting investment incentives, based on the importance of activities.

May 12

Roundtable by Kyrgyzpatent

IBC Lawyer Sultan Khalilov participated in a roundtable organized by the State Service for Intellectual Property and Innovations under the Government (Kyrgyzpatent). Participants discussed the draft amendments and additions to the Civil Code and the draft Law on repealing the Law on Firm Names developed by the state agency above.

The draft Law is aimed at making it easier to register firm names of legal entities and at removing barriers for small and medium-sized enterprises, as well as creating favorable conditions for their entrepreneurship.

May 13

Results of analysis of the investment climate presented

IBC Executive Director Temirbek Azhykulov took part in a roundtable organized by the Secretariat of the Business Development and Investment Council under the Government of the Kyrgyz Republic. Executive Director of the Investment Roundtable

директор общественного объединения "Инвестиционный круглый стол" Рафкат Хасанов презентовал исследование "Инвестиционный климат: результаты экономического анализа". Доля малого и среднего бизнеса в ВПП страны на протяжении последних пяти лет постоянно падает, сообщил Хасанов. Основными источниками роста экономики Кыргызстана являются торговля, сектор услуг, транспорта, связи и строительства. Доля сельского хозяйства в структуре ВВП с 2001 по 2014 годы снизилась с 34,5% до 14,8%, промышленности – с 23,1% до 15,5%.	Public Association, Rafkat Hasanov, presented results of economic analysis of the investment climate in Kyrgyzstan. The share of small and medium-sized businesses in GDP of the country has decreased over the past five years, said Hasanov. Trade, services, transport, communication, and construction are the main sources of economic growth in Kyrgyzstan. From 2001 to 2014, the share of agriculture in GDP has decreased from 34.5% to 14.8%, and that of the industry - from 23.1% to 15.5%.
15 мая Встреча с представителями Посольства США в Кыргызстане Исполнительный директор МДС Темирбек Ажыкулов и заместитель исполнительного директора Аскар Сыдыков встретились с Временным поверенным в делах США в Кыргызстане Ричардом М. Майлзом и советником политико-экономического отдела посольства Джонатаном Баасом. Участники встречи обсудили состояние и перспективы экономического развития и инвестиционного климата в Кыргызстане. В частности, рассмотрены перспективы развития торговли в связи с предстоящим вступлением Кыргызстана в Евразийский экономический союз, а также проблемы горнодобывающей отрасли страны. HR-завтрак для членов МДС Эл Груп Консалтинг совместно с МДС провели HR-завтрак, чтобы обсудить актуальные для бизнеса темы. На встрече были представлены презентации на тему: «Результаты промежуточного исследования заработных плат и компенсаций, 2014» и «Рекрутинговое исследование по рынку труда Кыргызской Республики». Встреча с Ernst & Young Исполнительный директор МДС Темирбек Ажыкулов встретился с Елизаветой Цой, Директором ТОО «Эрнст энд Янг Аудит», членом глобальной сети Ernst & Young. Стороны обсудили перспективы и преимущества членства в МДС и двустороннего сотрудничества.	May 15 Meeting with representatives of the U.S. Embassy in Kyrgyzstan IBC Executive Director Temirbek Azhykulov and Deputy Executive Director Askar Sydykov met with Ambassador Richard M. Miles, Chargé d’Affaires a.i., and Jonathan Baas, Second Secretary Economic Officer, Political / Economic Section, U.S. Embassy in Bishkek. The participants discussed the state and prospects for economic development and investment climate in Kyrgyzstan, including the prospects for the development of trade in connection with the forthcoming accession of Kyrgyzstan to the Eurasian Economic Union, as well as problems of the mining sector in the country. HR-breakfast for IBC members El Group Consulting in conjunction with IBC had an HR-breakfast to discuss current business issues. At the meeting, presentations were made on the following themes: "The results of the interim study of wages and compensations in 2014" and "Recruiting research on the labor market of the Kyrgyz Republic." Meeting with Ernst & Young (EY) IBC Executive Director Temirbek Azhykulov met with Elizaveta Tsoy, Director, TOO Ernst & Young Audit, a member of the global EY network. Meeting participants discussed the prospects and advantages of joining IBC and of mutual cooperation.
Встречи с членами МДС <i>В течение недели приступивший к своим обязанностям исполнительный директор МДС Темирбек Ажыкулов провел ряд ознакомительных встреч с компаниями – членами МДС. Рассмотрены общие вопросы расширения сотрудничества в рамках МДС, а также вопросы, непосредственно связанные с деятельностью</i>	Meetings with IBC members <i>During the past week, IBC Executive Director Temirbek Azhykulov, who has recently taken up his duties, held several informational meetings with the IBC member companies. The meetings addressed general issues of further cooperation in the framework of the IBC, as well as issues directly related to the companies' activity.</i>

компаний.

С Чингизом Айтмурзаевым, заместителем генерального директора по оптовым продажам **ООО «Газпром нефть Азия»**, обсудили проект постановления «Об утверждении ставок платы за загрязнение окружающей среды (выбросы, сбросы загрязняющих веществ, размещение отходов и горных отвалов) в Кыргызской Республике».

С Генеральным директором **ОАО «Страховая компания «Кыргызстан»** Марией Аденовой обсудили состояние, проблемы и возможности развития страхового рынка в стране. Подчеркнута необходимость принятия Закона «Об обязательном страховании гражданско-правовой ответственности владельцев автотранспортных средств». Новый закон поможет создать экономическую заинтересованность всех участников дорожного движения и позволит эффективнее защищать имущественные интересы сторон.

С директором консалтинговой компании **MAZARS** Людмилой Дьяконовой и старшим специалистом Бермет Рамис кызы обсудили возможность организации бизнес-завтраков совместно с членами МДС на такие важные для бизнеса темы, как аудит, консалтинг, реструктуризация задолженности компании, HR-консалтинг, вопросы привлечения инвесторов и многие другие. Представители компании **MAZARS** выразили желание проводить такие встречи не только для членов МДС, но и для более широкой аудитории из малого и среднего бизнеса.

С представителями регионального офиса **British American Tobacco (BAT)** в Казахстане - Максимом Литвиным, директором Департамента корпоративных отношений по Кавказу и Центральной Азии, и Арманом Абикеновым, директором по корпоративным отношениям в Казахстане, а также с директором филиала **BAT** в Кыргызстане Анваром Орозбековым обсудили местные и региональные проблемы табачной отрасли, в том числе вопросы введения иллюстрированных предупреждений о вреде табака на пачках сигарет в Кыргызстане, а также перспективы двустороннего сотрудничества.

С директором **FNT Consultants** Гульнарар Арымкуловой обсудили особенности оказания услуг международным организациям. **FNT Consultants** осуществляет проекты в Центральноазиатском регионе в сфере экономического и социального развития, развития инфраструктуры, сельского хозяйства, защиты окружающей среды др. Компания реализовала ряд консультационных проектов для Азиатского банка развития, Европейского банка реконструкции и развития, ЮСАИД, Европейской Комиссии, Германского агентства по международному сотрудничеству **GIZ** и других финансовых институтов.

IBC and the Deputy Director General for Wholesales of **Gazprom Neft Asia LLC**, Chingiz Aitmurzaev, discussed the draft resolution "On approval of the rates of payment for environmental pollution (emissions, discharges of pollutants, waste disposal and waste dumps) in the Kyrgyz Republic".

IBC and the Director General of the **Insurance Company "Kyrgyzstan"** Maria Adenova discussed the status, challenges and opportunities for the development of the insurance market in the country. The meeting participants stressed the need to introduce the Law "On compulsory insurance of civil liability of vehicle owners". The new law will help create an economic interest of all road users and to effectively protect the property interests of the parties.

IBC and **MAZARS** consulting firm discussed issues of cooperation and the possibility of organizing business lunches with the IBC members on important business topics as audit, consulting, restructuring the company's debt, HR-Consulting, the issues of attracting investors, and many others. Representatives of **MAZARS** expressed a desire to hold such meetings not only for the IBC members, but also for a wider audience of small and medium-sized businesses.

IBC and representatives of the regional office of **British American Tobacco (BAT)** in Kazakhstan - Maxim Litvin, Corporate Relations Director for the Caucasus and Central Asia, and Armand Abikenov, Corporate Relations Director for Kazakhstan, and Director of the **BAT** branch of in Kyrgyzstan Anvar Orozbekov discussed the local and regional problems of the tobacco industry, including the introduction of illustrated warnings on tobacco packs of cigarettes in Kyrgyzstan, as well as prospects of bilateral cooperation.

IBC and **FNT Consultants** Director Gulnara Arymkulova discussed the specifics of providing consultancy services to international institutions. **FNT Consultants** carries out projects in Central Asia in the field of economic and social development, covering economies in transition, regional development, infrastructure development, agriculture and rural development, environmental management, and others. The company has developed successful consultancy projects for the Asian Development Bank, European bank for Reconstruction and Development, United States Agency for International Development, German International Cooperation agency **GIZ**, and others.

События, запланированные на 18-22 мая	Events planned for May 18-22
18 мая Презентация ЕБРР ЕБРР проведет презентацию своего Доклада о переходном процессе “Инновации в переходном процессе” и «Региональные экономические перспективы на 2015 г.». В этом году в Докладе о процессе перехода проводится анализ инноваций по отдельным компаниям региона с переходной экономикой и рассказывается о том, как инновации могут помочь в повышении производительности и экономического роста, вдохнуть «вторую жизнь» в процесс перехода. 19 мая Круглый стол по регулятивной реформе Министерство экономики КР совместно с рабочим органом Совета по регулятивной реформе (Отдел по регулятивной реформе), функционирующего при поддержке ОБСЕ, проведет круглый стол для представителей частного сектора «Регулятивная реформа в Кыргызской Республике», на котором предусмотрено информирование участников о проводимой регулятивной реформе и возможности вовлечения бизнес-сообщества в данный процесс. 20 мая День германской экономики в Кыргызстане Представительство германской экономики в Центральной Азии впервые организует День германской экономики в Кыргызстане. Партнерами мероприятия являются Федеральное министерство экономики и энергетики, Посольство Федеративной Республики Германия в Бишкеке и бизнес-ассоциации Кыргызстана. Целью проведения Дня германской экономики является содействие развитию диалога между немецкими и кыргызстанскими компаниями, а также партнерами из государственных структур. 22 мая Бишкекский международный финансовый форум 2015 Члены МДС примут участие в Бишкекском международном финансовом форуме 2015, организованном Союзом банков Кыргызстана. На форуме, в рамках четырех секций, будут обсуждаться наиболее актуальные проблемы финансового, страхового и других секторов экономики, а также перспективы разработки и использования новых финансовых продуктов и услуг.	May 18 EBRD Presentation EBRD is to hold a presentation of its Transition Report “Innovation in Transition” and the Regional Economic Prospects 2015. This year’s Transition Report analyses innovation by individual companies across the transition region and reveals how it can help increase productivity and economic growth, and re-energise transition. May 19 Regulatory Reform Roundtable The Ministry of Economy in association with the Regulatory Reform Council working body (Regulatory Reform Division) acting with the OSCE support is to hold a roundtable titled “Regulatory Reform in the Kyrgyz Republic” aimed at informing attending participants about the ongoing regulatory reform and opportunities for business community’s involvement into this process. May 20 Day of the German Economy in Kyrgyzstan Representation of German Economy in Central Asia is for the first time to hold the Day of the German Economy in Kyrgyzstan. Partners of the event are the Federal Ministry of Economy and Energy, Embassy of the Federal Republic of Germany in Bishkek and trade associations. The purpose of the Day of the German economy is to promote dialogue between German and Kyrgyz companies as well as government decision-makers. May 22 Bishkek International Financial Forum 2015 IBC members will participate in the annual Bishkek International Financial Forum 2015 to be held by the Union of Banks of Kyrgyzstan. The forum will discuss the most topical issues on the problems of financial, insurance and other sectors of the economy and prospects for the development and using of new financial products and services.

Дорогие члены МДС!

Если у Вас есть комментарии по прошедшим событиям или Вы хотите поделиться мнением и информацией по предстоящим мероприятиям, принять в них участие, пожалуйста, звоните или пишите мне.

С уважением,

*Темирбек Ажыкулов,
исполнительный директор
Международный Деловой Совет*

*Кыргызская Республика, 720011
Бишкек, ул. Абдрахманова, 191
Хаятт Ридженси Бишкек, каб. 114
Тел: + 996 312 623801
Факс: + 996 312 623394
office@ibc.kg
www.ibc.kg*

Dear IBC members,

If you have any comments or would like to express your opinion and share some information on the upcoming events, please do not hesitate to contact me.

Best regards,

*Temirbek Azhykulov,
Executive Director
International Business Council*

*Office 114, Hyatt Regency Bishkek
191, Abdrakhmanov Str., Bishkek
Kyrgyz Republic, 720011
Tel: + 996 312 623801
Fax: + 996 312 623394
office@ibc.kg
www.ibc.kg*